



全日本自治労団体労働組合
北海道本部
〒060-0806 札幌市北区
北6西7北海道自治労会館
電話 011-747-3211
FAX 011-700-2053
編集・発行 谷川 広美

組合員に迅速な情報提供

自治労情報化推進集会

第1回ホームページコンクール 全道庁労連が入賞

11月27、28日の両日、自治労本部2009年度情報化推進集会在東京・自治労会館で開かれ、全国から76人(うち北海道4人、女性が16人)が参加した。自治労は、急速に進化する情報化の中で、組合員に迅速な情報提供するため、全単組・全道本部でホームページの開設と、双方向性の情報発信をめざしている。

この集会は、これまで2年に1度行われていた、各県本部のシステム担当者向けの「情報担当者会議」を、各単組にも呼びかけ「情報化推進集会」と位置づけて開かれた。

集会の目的は、自治労全体のWeb技術の積極的な活用、情報セキュリティ意識の向上。システム担当者を対象とする研修や、ホームページを開設している県や単組の経験交流などを行った。集会では、初のホームページコンクールの表彰が行われ、自作の部(開設から更新まで自作)で全道庁労連が入賞した。道本部は、外注の部(開設は外注、更新は道本部担当者が更新)で佳作に選ばれた。

2日目は、2つの分科会が行われ、第1分科会はシステム担当者向けに、組合での情報セキュリティ対策の講演や説明が行われた。第2分科会は、ホームページ担当者

リストフの嵐は非正規労働者に直撃だ。労働者への分配率を低め、利潤を株主と役員に厚くした経営のまずさ。いらなくなったら切り捨てる労働者に責任持たない経営者たち。「安心して働きたい」人間としての願い。ただそれだけだ。

朝風

今年ちまたで一番歌われた曲はGreenの『キセキ』だとか。「奇跡」は辞書で、常識では考えられない神秘的な出来事。今年「常識では考えられない良くない出来事が多かった日本。来年は政権交代で変革の『奇跡』願う。

自治労道本部は、杉谷副委員長が、地域医療確保を求める署名運動、福祉・介護人材確保、自治体財政の確立、幌延・地層処分実現規模実証設備事業、プルサーマル計画について発言した。大会では、企業倒産の防止と雇用を守る特別決議を満場一致で採択した。

企業倒産の防止と雇用を守る

連合北海道第21回年次大会

今こそ政策と政治の転換を北海道からチェンジ(変革)!!をスローガンに、連合北海道は11月27日、札幌市内で第21回年次大会を開いた。高柳会長はあいさつで、雇用問題、春闘生活闘争、政治闘争を運動課題としてあげ、雇用問題

では、解雇や内定取り消しなどが多発している厳しい雇用状況の改善に向けて、「連合北海道総合雇用対策本部」を設置する

私の視点

情報化と労働組合

自治労システムズ代表取締役 大原 義行



18世紀末からの産業革命は、人類の歴史を農業中心の社会から、工業中心の社会に大きく変貌させました。その

到達点が20世紀末の世界・日本の姿であったと思います。そして21世紀の今、人類は、本格的な情報化社会を迎えました。「情報化」と聞く

の変化をとめない、情報化社会は進展していきます。産業革命以降、社会の工業化の過程では、多くの人々は農民から賃金労働者へと移動

新聞、テレビ、ケイタイやパソコンなどを、思い浮かべますが、それは情報化社会にとって一部のことです。政治や経済、社会のあらゆる分野において、人間の意識や価値観

かつて、蟹工船や女工哀史の歴史があったように、格差社会、非正規、ニート、ネットカフェ難民など同じようなことが起きています。労働組合の新しいステージが待たれています。人類が作り上げた新たな科学技術を、自らの術とし、労働組合の組織と運動を情報化社会型に脱皮させ、歴史的使命に答えることが必要です。インターネットに慣れ親しんだ若い組合員の皆さんの出番を迎えています。

道本部2009国民春闘討論集会

■日程 2009年1月8日(木)13:00~9日(金)12:00
■会場 自治労会館 5F大ホール

- 1日目 1月8日(木)
- 基調講演 「公務員制度改革(協約締結権)および自治労春闘方針提起 道本部提起
 - 「2008秋期闘争中間総括案および2009当初予算闘争方針案」
 - 「春闘アンケートについて」
 - 学習1 「国民春闘の意義と2009道本部春闘方針案について」
- 2日目 1月9日(金)
- 学習2 「武庫川ユニオンのたたかいに学ぶ(仮題) 小西純一郎武庫川ユニオン書記長
 - 学習3 「なぜ男女平等産別統一闘争を取り組むか(仮題)」

JICHIRO スケジュール

- 2008年12月
- 15日(月) スポーツ運営委員会・組織拡大行動委員会(札幌市)
 - 16日(火) 拡大闘争委員会・合同専従者会議・進路委員会 全国自治労実行委員会(札幌市)
 - 17日(水) 09自治労春闘討論集会(～18日、東京)
 - 26日(金) 道本部旗納め
- 2009年1月
- 5日(月) 道本部旗開き

道本部ホームページ

自治労北海道 ユーザー名: douhonbu
パスワード: jh2007

ご存知ですか?

24時間365日対応
充実の
ロードアシスタンス
サービス

例えば、キーの閉じ込みやバッテリー上がりなどでも現場へ急行。

自治労共済の自動車共済
全日本自治労労働者共済生活協同組合
http://www.jichiro-kyosai.jp/
●詳しくは所属する組合まで

自治労共済事故受付センター ☎0120-810-625

1. 期間 2008年12月26日(金) 17:00から
2009年1月5日(月) 11:00まで
2. 報告先 自治労共済事故受付センター
(安心ダイヤル・上記フリーダイヤル)
3. 報告内容
(1)契約者名、(2)運転者名、(3)契約番号、(4)事故発生日時・場所、
(5)相手方の名前・連絡先電話番号、(6)事故状況

* 契約時にお渡しの、「セフティーカード」でお掛けください。
また、携帯電話からも掛けられます。
* 1月5日(月)午前11:00から、共済道支部で事故の対応をいたします。

自治労共済からお知らせ
年末年始もしもの
自動車事故は

福祉人材確保署名64万筆!

北海道で約12万筆を集約



64万筆の署名を前にする福祉職員の組合員=自治労本部で

自治労は、「福祉はひとが支えています」をテーマに、2009年度介護報酬改定を焦点にした、福祉人材確保全国キャンペーンを行ってきた。とりわけ、介護労働者の劣悪な労働条件の改善が急務であり、このことは単に自治労に関係する福祉・介護労働者だけの問題ではなく、すべての福祉・介護労働者にかかわる問題だ。

署名は、全国で64万59筆を集約し、北海道分は11万6、317筆を集約した。短期間での取り組みに、ご協力いただき感謝。本署名は、11月28日に厚生労働大臣宛に提出した。

「プルサーマル計画」反対意見広告へのご協力に感謝



上記の意見広告は、北海道新聞12月8日(月)朝刊全道版に掲載された

現状は、「介護従事者の処遇改善のための緊急特別対策」により制度施行後初めての介護報酬プラス3%改定が行われることとなった。

今後は、この報酬改定が目的どおり使われているかの検証と、報酬改定が確実に介護労働者の処遇改善に使われるしくみづくりが必要となる。

これからも「介護をする人が幸せでなければ、介護をされる人も幸せにない」という思いをこめ、福祉・介護労働者の処遇改善に取り組む。

ストレス解消方法学ぶ



職場だより

洞爺湖町労連では職務対策部の取り組みとしてメンタルヘルス講習会を開催しました。

11月27日勤務終了後、約2時間にわたり日本産業力ウンセラー協会北海道支部認定力ウンセラーの大嶋弘道さんをお迎えし、講演をしていただきました。職場では、事務

のOA化によるコミュニケーション不足や町村合併による職場環境の変化など、さまざまなストレスの要因を抱えています。今回の講習会では、「ストレスの自己評価チェック」や「リラクゼーション技法(自律訓練法実習)」などが行われました。実際に身体を動かしながら

ながらストレスを解消して不安や緊張をほぐす体験や、「ストレスの気づきと対処の方法」などについて学ぶことができました。

参加者は、思っている以上に自分のストレス度が高いことに驚き、100%ストレスを取り除くことは無理でも、適度な



30人が参加したメンタルヘルス講習会=11月27日

ストレストと上手に付き合っていく、なるべく物事をプラス思考で考えることを確認しました。

今回は、連合北海道から講師を派遣していただいたため、単組の負担も少なく実施することができました。

みなさんの単組でも、ぜひ開催してみたいか

がでしょうか?オススメします。

(洞爺湖町労連 書記長 石川 邦子)



退職後の長期共済の制度内容を熱心に聞く参加者=12月4日、北見市

北見消防協 長期共済学習会

自治労共済は12月4日、北見市内で北見消防協の会員16人を対象に、退職後の長期共済についての学習会を開いた。

社会保障の不安がある中、参加者は長期共済の制度内容(年金・医療・遺族補償)について退職後どのようなしくみなのか、萩原前損害調査部副部長の説明を熱心に聞き、貯金のつもりで加入していたが、退職後も安心の制度を利用するため

12月15日抗議集会

道フォーラム、脱原発・クリーンエネルギー市民の会は、12月15日、最終報告書に抗議する緊急集会。さらに、12月18日、道への要請行動を行った。

道本部は12月25日、道に要請行動を行い、道民の安心・安全にむけて、計画反対の取り組みに積極的に参加していく。

おーさかさんの国会だより

逢坂誠二

「政局よりも政策」を標榜した麻生総理は、結局、具体的な政策を何も提案できず政治的空白をいたすに拡大させています。地域では資金繰りに行き詰る企業が多発し、経営者から「おーさかさんからも、総理の無策に厳しい批判が聞こえてきます。総理は、地域や国民生活の現実を知らず、定額給付金など完全的外

「この現状を打破するためには、「政権交代しかない」という多くの国民の思いを私もしっかりと受け止め、それを実現させなければなりません。

本年も多くの皆様にお世話になりました。心から感謝申し上げます。

忙中余話

昨年、釧路から道本部に「非正規の問題だから、1年が過ぎても非正規労働者の「雇止め」大量解雇の記事が紙面を賑わしているが、そのような状況の中で、非正規労働者が自分達の雇用や労働条件を守っていくための闘いを展開している。道本部青年部では、新年早々に春闘討論集会、共闘関係では団結集会が開催される。全道、全国の青年の仲間とともに、今の社会の矛盾や本質についてなど考え、労働者全体でのたたかいかいをつくっていく必要がある。

(渡邊 修吾)

第80回メーデー・ポスター図案募集

〇締めきり 2009年1月30日(金)

応募方法

- 対象 連合組合員とその家族
- 対 象 "公正と連帯を重んじる社会、をイメージするもの
- 用 紙 B4サイズ・タテ、カラー 1人1点
- 記載事項 用紙の裏側に氏名、自宅住所・電話番号、所属労働組合・電話番号、上部団体名、地方連合会名を記入のこと。記載事項もれは不可。
- 送り先 (郵送または宅急便) 〒101-0062 東京都千代田区神田駿河台3-2-11 連合連帯活動局気付

入選 最優秀賞 1点 (20万円) 優秀賞 3点 (各10万円) 〇応募作品は返却しません。

第80回メーデー中央実行委員会 TEL: 03-5295-0513 E-mail: rental@sv.rengo-net.or.jp